

Presentación del libro 'Olivenza. Las razones de España', de Luis Alfonso Limpo

ARACELY R. ROBUSTILLO
BADAJOZ

Ayer se presentó en Badajoz el libro 'Olivenza. Las razones de España' del periodista extremeño Luis Alfonso Limpo Píriz, de la editorial Universitas. Al acto acudieron también, Juan García Gutiérrez, autor del prólogo y José María Casado, presidente de Librerías Independientes.

La obra es una defensa de la soberanía española sobre los 450 km² de Olivenza y reúne intervenciones públicas que van desde 1988 a 2005. A modo de investigación, el autor indaga sobre la existencia de un fundamento real en la reivindicación de Olivenza.

El periodista, natural de la ciudad, realiza una reflexión sobre la Historia de España y Portugal desde un profundo respeto a ambas, en un recorrido que pasa, entre otros temas, por el Tratado de Alcañizes, el Tratado de Badajoz, la Guerra de las Naranjas o una reflexión sobre la figura de Godoy.

Afán transfronterizo

Luis Alfonso Limpo Píriz afirma que es un español que fomenta la cultura portuguesa desde misma condición de transfronterizo. Hijo de padre portugués y madre extremeña, ha cre-

cido en un ambiente que simboliza lo que es Olivenza misma: una mezcla de culturas, lenguas y sabores de ambas tierras.

Promotor de múltiples iniciativas para fomentar un acercamiento entre las dos culturas, ha sido archivero-bibliotecario del Ayuntamiento de Olivenza (1989), cronista oficial de la ciudad (2000) y director desde el 2003 del Museo Etnográfico Extremeño 'González Santana'.

El libro quiere zanjar, al menos para los lectores, una reclamación portuguesa que dura ya dos siglos. Después de Ceuta y Melilla, y de la polémica Gibraltar, Olivenza es la tercera frontera cuestionada en un tramo del Guadiana internacional. Se quieren evitar, eso sí, falsos paralelismos y romper el tabú español sobre esta ciudad extremeña para terminan con las disputas fronterizas en la Europa unida llena aún de mitos historeográficos.

José María Casado, presidente de Librerías Independientes, ha subrayado la importancia de fomentar una bibliografía extremeña de calidad y ha añadido que, en estos tiempos de inflación de publicaciones, este debiera ser un libro de lectura obligada para que todos los extremeños y también, los españoles, conozcan el caso de Olivenza.

HOY

VIERNES
17 DE JUNIO DEL 2005